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Municipalização do trânsito: fiscalização
deve ser iniciada em março

Nas mãos do
SESC, Praça
de Esportes
ainda não vê

sinais de obras

Pombos, animais peçonhentos
e dengue preocupam munícipes

IPVA 2019 começa
a vencer nesta
segunda-feira,

dia 14

Professores
municipais não

arredam e querem
greve caso salário
não seja quitado

Thales faz gol em sua
estreia na Espanha
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Dez sugestões para
o novo presidente

1 – Começar sempre o dia de trabalho com a luz da oração.
Não pensemos no tamanho dos problemas do Brasil, e
sim na grandeza do Deus que nos ampara!

2 – Sem o tripé trabalho, economia e seriedade, nada
conseguiremos de sólido, de durável.

3 – De maneira criteriosa e em conjunto com pessoas de
confiança e da maior competência, elaborar um plano de
trabalho e segui-lo, evitando dar ouvidos aos inúmeros
palpites que inevitavelmente surgirão. País em que muitos
mandam, ninguém manda.

4 – O rumo certo pode parecer difícil, mas, na realidade,
é o único. Quando os estados do sul acenaram com as
opções de manter o regime escravagista, ou separarem-
se, formando outro país, Abraham Lincoln preferiu uma
terceira alternativa: a guerra, a luta fratricida, que parecia
o pior caminho, mas que se mostrou, com o tempo, o único
capaz de conduzir a uma verdadeira democracia.

5 – Que nossa bandeira tremule sempre nas escolas, nos
bancos e nas  repartições públicas do país. A presença
ostensiva do símbolo máximo da República do Brasil é
importante para que ressurja nosso patriotismo e nossa
autoestima.

6 – Nosso ensino, do básico ao superior, tem que ser
olhado com muito carinho, tem que melhorar muito. Após
a Segunda Guerra Mundial, o Japão, vencido e arrasado
moral e materialmente, investiu o que lhe restava na
educação dos jovens. Em pouco tempo tornou-se a grande
potência econômica dos tempos modernos.

7 – Não roubar e não deixar roubar é a única maneira
certa de governar. A confiança e o entusiasmo do povo
para com seu governo dependem disso, assim como o
respeito do próprio meio político. Quando o presidente
cede a pressões de políticos desonestos, simplesmente
iguala-se a eles.

8 – É muito importante que o Presidente se conserve
simples, sintonizado com os anseios do povo. Não existem
sábios arrogantes.

9 – O Brasil não é uma ilha e nem está parado no tempo.
Assim, tem que se relacionar com os outros países, discutir
assuntos de interesse comum, comprar, vender. Todavia,
é fundamental que sejamos respeitados como nação
soberana, como o país grande e de futuro que realmente
somos.

10 – Por último, um lembrete de Aristóteles: “Platão é meu
amigo, mas a verdade é ainda mais minha amiga”.

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

UMA TRANSFORMAÇÃO RADICAL NA VIDA
E NA ECONOMIA DO BRASIL EM 2018

ACÍLIO LARA RESENDE

A frase acima, que aproveitei para título deste artigo, consta
de uma entrevista do ex-presidente Fernando Henrique Cardoso,
a respeito, entre outros assuntos, das últimas eleições e, também,
da vitória de Jair Bolsonaro. Ela explica o que se passou no país,
por meio do velho e bom voto direto. Digamos logo que a vonta-
de do povo foi clara e manifestamente democrática. Fernando
Henrique foi lúcido e prudente ao afirmar que só daqui a um
tempo chegaremos à conclusão do que significou essa transfor-
mação radical na vida e na economia. Na vida, diria eu, nos cos-
tumes; na economia, nos experimentos que vêm por aí.

Talvez em razão dessa esperada transformação, que tem
causado em muita gente ansiedade e angústia, é que o último
Natal, a passagem de ano e o início de 2019 (“um ano realmente
ímpar”, como disse o engenheiro e amigo José Flávio Salazar…)
não estão sendo fáceis para mim e, com certeza, para ninguém.
Não me lembro de crise tão complexa, violenta, conturbada e
cruel como a atual. Ninguém se entende nem reflete um segun-
do sequer sobre os riscos que corre o país. Um deles está visí-
vel: sair de um extremo para cair noutro extremo.

Acompanho o espetáculo da política há várias décadas. Vivenciei
momentos cruciantes, tanto aqui quanto lá fora. Não foi só o mun-
do maluco de hoje que nos levou à triste e trágica situação na qual
nos achamos. Se soubéssemos aproveitar, com determinação, nos-
sas enormes potencialidades humanas e materiais, nenhum brasi-
leiro, hoje, estaria pensando em deixar seu país. Não chegamos lá
porque não soubemos praticar, nas oportunidades que a história
nos concedeu, a verdadeira democracia. Nossas escolhas foram
ruins. Recaíram quase sempre em representantes dos quais jamais

SEM ESPAÇO
Em artigo publicado nesta edição do “JS” a vice-

prefeita de São Sebastião do Paraíso, Dilma Oli-
veira faz desabafo onde se diz “preterida”, deixada
de lado pelo prefeito Walkinho no tocante à admi-
nistração municipal, a qual Dilma não poupou críti-
cas. “Penso que se realmente tivéssemos uma par-
ceria de acordo com o que foi combinado durante a
campanha eleitoral, hoje o município poderia estar
sofrendo com menos danos à população”, afirma.

DESEMPREGO, ATRASO ...
Dilma diz que no início de governo tentou opinar

quanto a escolha de secretários, nomeações. Cri-
tica a crescente dívida da prefeitura, alta taxa de
desemprego em Paraíso, atraso no pagamento a
servidores, falta de investimentos em pavimenta-
ções, e alto custo para manutenção da saúde, se-
tor que segundo afirma ter atendimento precário.
Mesmo admitindo dificuldades geradas por falta
de repasses por parte do governo do Estado, a
vice-prefeita aponta que houve falta de planejamen-
to e que gastos públicos deveriam ter sido “enxu-
gados”.

DISPENSÁVEIS
A vice prefeita cita como exemplo viagens do

prefeito e secretários municipais. “Vemos uma fal-
ta de visão administrativa”, diz ela. Dilma mencio-
na que decretos do prefeito Walkinho visando eco-
nomia não surtiram efeito. “Cortou-se baixos salá-
rios e poucos comissionados e permaneceram os
altos salários intocados e alguns cargos de secre-
tários totalmente dispensáveis”, aponta.

PROFESSORES
Cerca de 150 profissionais em Educação mu-

nicipal em Paraíso novamente se reuniram na tar-
de de quinta-feira (10/1) desta vez em reunião
convocada pelo Sempre e pelo Sindicato dos Ser-
vidores da Educação Pública Municipal. O tema
central foi novamente o atraso por parte da Prefei-
tura no tocante aos pagamentos para a categoria.
Na anterior haviam manifestado que poderiam ini-
ciar greve. Rildo Domingos, presidente do Sem-
pre explicou que para terem amparo legal, a greve
deve ser convocada pelo Sempre em assembleia
geral e acatado pela maioria.

NÃO ARREDAM
Em reunião com secretários municipais, terça-

feira, ficaram definidas datas para pagamentos, ou
seja, o restante relativo a novembro e o 13.º salá-
rio. Mas professores ressaltam que em assembleia
a ser realizada no próximo dia 29 será decidido
que somente voltarão às aulas se for pago tam-
bém o valor integral referente ao salário de dezem-
bro. Disso não arredam o pé.

PROMETE TRAVAR
O vereador Lisandro Monteiro, recentemente

eleito presidente da Câmara Municipal de Paraíso
compareceu à reunião e se posicionou. Disse que
caso a prefeitura não quite totalmente salários atra-
sados de servidores municipais ligados a Educa-
ção por sua vez ele travará a tramitação de proje-
tos de interesse do Executivo na Câmara.

EM MARÇO
A Secretaria Municipal de Segurança Pública,

Trânsito, Transporte e Defesa Civil iniciou campa-
nha educativa, com a panfletagem explicando o que
é como funcionará a municipalização em Paraíso
que entra em vigor para valer a partir de março,
segundo informa o secretário Miguel Félix. Ele afir-
mou que será feita a revitalização da sinalização
de trânsito para somente então começar de fato a
fiscalização iniciando pelo centro e em outras zo-
nas de atuação da Guarda Civil Municipal, como
portas de escola.

REDUZIR ACIDENTES
Atenção especial segundo Miguel Félix será

dada visando a redução de acidentes de trânsito
no município, que chegam ser preocupantes. So-
mente em 2017, de acordo com relatório do Cor-
po de Bombeiros, foram 366 acidentes, dos quais
sua maioria envolveu motocicletas: 190 casos. Em
2018 houve redução, mas a proporção se mante-
ve praticamente a mesma: foram 280 acidentes
dos quais cerca de 143 foram envolvendo motoci-
cletas.

FISCALIZAÇÃO
O Procon de Minas Gerais vai investigar postos

de combustível por suspeita de formação de cartel.
A ação será feita em parceria com o Procon Muni-
cipal. As primeiras fiscalizações, conforme anun-
ciado, serão feitas neste final de semana, e as vis-
torias em um período de 10 dias. O Procon MG
destaca que seguidas reduções anunciadas pela
Petrobras não são percebidas pelos consumido-
res. Notas fiscais fornecidas pelas distribuidoras
aos postos serão analisadas e comparadas. A fis-
calização vai investigar 72 postos de combustíveis
em Uberlândia.

poderíamos esperar outra coisa senão a destruição do país pela
corrupção. O bem comum sumiu, e a política se transformou em
negócio rendoso. E, ao trair o povo que o elegeu, o PT não só
decepcionou, mas teve papel degradante.

Apesar dos solavancos dos primeiros dias, com alguns des-
mentidos desagradáveis, ainda torço para que o presidente Jair
Bolsonaro e sua equipe (com altos e baixos, como toda equipe)
de fato encontrem o caminho não só do desenvolvimento sus-
tentável (e não a qualquer preço), mas da harmonia e da paz
social entre os brasileiros.

Promover a paz e a harmonia social é a principal missão do
novo presidente. Precisamos dar um basta na frase “nós contra
eles” – uma invenção diabólica do ex-presidente Lula, mas que,
ao que parece, muitos dos que votaram no presidente Jair
Bolsonaro, com ou sem o seu apoio, querem eternizar como se
fosse um mantra. Impressiona-me, nas redes sociais, mas tam-
bém em bate-papos antes descontraídos, tanto de um lado quanto
de outro, o ódio diariamente destilado entre os brasileiros. Entre
amigos, ou até mesmo entre integrantes da própria família, é ele
que os anima. E isso só poderá levar o país a mais desencontros.

A paz e a harmonia social dependem da democracia, que
nunca foi “o resultado de um tremendo mal-entendido”, como
dizia, noutro contexto, Sérgio Buarque de Holanda. Por sua vez,
a liberdade de imprensa foi, é e será vital à sua consolidação.
Tomara que o que há dias disseram sobre ela o presidente e
alguns ministros, sobretudo militares, seja a expressão da ver-
dade. E que, no uso da mídia pelo governo, o critério seja técni-
co, e jamais submisso aos donos do poder.

“Sursum corda”!
(O Tempo 10/01/19)
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Concorrência Pública nº 005/2018 - Processo nº 1581/2018,
tipo MENOR PREÇO POR ÍTEM. Objeto: CONTRATAÇÃO DE SERVI-
ÇOS TÉCNICOS ESPECIALIZADOS DE ENGENHARIA OBJETIVAN-
DO A ELABORAÇÃO DE LAUDO E PROJETO EXECUTIVO DE ES-
TRUTURA DE CONCRETO PARA REFORÇO ESTRUTURAL DA LAJE
DO 3º PAVIMENTO E ELABORAÇÃO DE PROJETO EXECUTIVO DE
SISTEMA DE PROTEÇÃO DE DESCARGAS ATMOSFÉRICAS - SPDA,
AMBOS DA ESCOLA MUNICIPAL DR. JOSÉ CARLOS MALDI,
CONFORME ORÇAMENTO DETALHADO, TERMO DE REFERÊNCIA
E ART’S ANEXOS AO PROCESSO. A abertura será dia 15 de fevereiro
de 2019 às 13:00 horas. O edital completo e as demais informações relati-
vas a presente licitação encontram-se a disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini nº 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
11:30 às 17:30, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 11 de janeiro de 2019. Fátima Aparecida da Cruz – Presidente
da Comissão Permanente de Licitação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 01/19, Pregão Pres. nº 01/19, abertura dia 24/01/19, 09h,
para “Contratação de empresa revendedora de combustíveis, para o
fornecimento parcelado de “Gasolina (c), Etanol (e), Óleo Diesel (d) e Óleo
Diesel S-10””; Proc. nº 02/19, Pregão Pres. nº 02/19, abertura dia 25/01/
19, 09h, para “Contratação de pessoa física ou jurídica mediante o critério
da proposta mais vantajosa para o Município e sob o regime de fretamento
de veículos (ônibus, micro-ônibus ou van), devidamente equipados e
identificados no ato da contratação visando o transporte de alunos da rede
municipal de ensino”; Proc. nº 03/19, T.P. nº 01/19, abertura dia 30/01/19,
09h, para “Contratação de empresa especializada para adequação de trechos
de estradas vicinais através da execução de obras de pavimentação, conforme
Contrato de Repasse nº 827762/2016 / MAPA / CAIXA / Processo nº
2603.1033848-34/2016”. Os editais estão à disposição dos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto
nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
11/01/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

F A L E C I M E N T O S
28/12 - Antonio Leopoldo Montans, 75 anos

29/12 - Abigail Maria de Jesus, 90 anos

29/12 - Paulo Bergamo de Freitas, 34 anos

29/12 - Selma Alice de Oliveira, 45 anos

29/12 - Divino Teixeira Duarte, 86 anos

30/12 - Neuci Antonio de Aguiar, 51 anos

31/12 - Davina Gonçalves da Cruz, 58 anos

31/12 - Arnaldo dos Reis Pádua (Pintor) 75 anos

02/01 - Olavo Leite, 86 anos

03/01 - Maria Helena Ribeiro Lattaro, 89 anos

04/01 - Enrico Rodrigues Teodoro, 2 Dias

04/01 - Maria Aparecida, 63 anos

05/01 - Maria Ana Costa, 88 anos

05/01 - Joaquim Divino Soares, 62 anos

05/01 - Marcos José de Carvalho, 51 anos

05/01 - Paulo Sérgio da Silva, 45 anos

05/01 - Cleonice Rodrigues da Silva, 48 anos

06/01 - Manoela dos Santos Silva, 86 anos

07/01 - Valdivina das Graças Dias Justino, 69 anos

09/01 - Antonio Alberto Candiani (Bertin), 65 anos

10/01 - Oneida das Graças G. de Souza, 54 anos
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Por João Oliveira

No início da tarde de quin-
ta-feira (10/1), uma reunião
convocada pelo Sindicato dos
Servidores Públicos Munici-
pais e Região (Sempre/Sudo-
este) e pelo Sindicato dos Ser-
vidores da Educação Pública
Municipal de São Sebastião do
Paraíso (SindEduc), reuniu
cerca de 150 profissionais da
educação na Escola Munici-
pal Campos do Amaral para
debater a situação do paga-
mento da categoria. Em reu-
nião passada os professores
se manifestaram favoráveis
em relação a iniciar uma gre-
ve enquanto não for acertado
o que o município deve para a
classe, e reafirmaram este
propósito.

Diversos professores se
manifestaram e expuseram
suas dúvidas em relação a si-
tuação e, também, em relação
a provável greve. O presiden-
te do Sempre, Rildo Domin-
gos esclareceu que para es-
tarem amparados pela lei, a
greve dever ser convocada
pelo Sempre em assembleia
geral e acatado pela maioria.
A preocupação manifestada
pelos professores foi em rela-
ção a servidores que recebe-
ram e que estão com paga-
mento regular participarem
desta assembleia que aconte-
ce no final de janeiro e aca-
bar sendo a maioria contrária
a possível paralisação.

Todavia, sobre a discussão
que rendeu cerca de duas ho-
ras, Cícero Barbosa, presiden-
te do Sind-Educ, esclareceu
que mesmo que os demais ser-
vidores públicos não abracem
a causa, os educadores devem
fazer nova assembleia para
definir as diretrizes e promo-
ver uma greve dos servidores

Professores municipais não arredam e
querem greve caso salário não seja quitado

da educação caso salários não
sejam quitados.

“Esta reunião convocada
pelo Sempre, com apoio do
Sind-Educ, apenas reforçou o
posicionamento do que foi dis-
cutido anteriormente. Na ter-
ça tivemos uma reunião com
secretários municipais que ga-
rantiram que o pagamento do
restante do mês de novembro
será pago até dia 12 de janei-
ro e até o dia 22 de janeiro o
13º salário. Todavia, isto não
resolve nossa situação porque
estaria em aberto o salário de
dezembro que venceu no iní-
cio do mês. No dia 29 iremos
decidir em assembleia que só
voltaremos às aulas se for
pago o valor integral referen-
te ao mês de dezembro”, ex-
plica Barbosa.

Para Barbosa, a reunião
convocada pelo Sempre mos-
tra uma parceria que tem sido
buscada pelo Sind-Educ e que
ambos representam a catego-
ria do professores. “Traba-
lhando juntos, conseguiremos
um resultado bom para todo
mundo. Todos nós somos ser-
vidores”, destaca. Caso a
maioria opte por não ter a gre-
ve no próximo dia 29, já que a
assembleia é geral e envolve
todos os servidores públicos
municipais, Cícero diz que
será convocada nova
assembleia para que se ratifi-
que situação de greve somen-
te para os trabalhadores da
Educação.

Segundo o coordenador
pedagógico, Wanderson
Cleiton do Carmo, a situação
não tem sido nada fácil. “Hoje
a Educação em Paraíso se en-
contra em um estado lastimá-
vel, não encontramos amparo
em ninguém. Estamos com
salários atrasados e sem res-
posta de nada. Nosso estado

Assembleia reunião cerca de 150 servidores da educação municipal
e professores se mantiveram firmes em deflagrar greve

é de greve e não conseguimos
ver outro caminho para que
possamos ser respeitados den-
tro do nosso trabalho. A gre-
ve é último recurso, já que no
Brasil somos a única catego-
ria que precisa repor os dias
não trabalhados. Estamos em
situação tão lastimável que
não enxergamos outra saída”,
completa.

De acordo com o presiden-

te do Sempre, Rildo Domin-
gos, reuniões assim têm acon-
tecido com todos os setores e
o balanço que ele faz desta
com os professores é bastan-
te positivo. “Estamos criando
comissões setoriais e este ano
há uma grande possibilidade
de tudo ser diferente porque
a participação do servidor é
muito importante, já que essas
comissões irão estabelecer as

regras, já que no último ano
nada foi claro para nós no que
se diz respeito a recebimento
dos salários. Com essa dedi-
cação e participação dos ser-
vidores poderemos resolver
muitas coisas” destacou.

Conforme Rildo, no dia 29
acontece assembleia geral da
categoria envolvendo todos os
servidores e não apenas pro-
fessores. “Se nesta data nos-

sa situação não tiver regulari-
zada, controlada e não houver
planejamento do Executivo
Municipal, a assembleia nes-
ta data poderá sim deflagrar
uma greve geral, mas não es-
pecífica. Pode ser que pare
apenas um setor, mas a greve
é geral. A assembleia é sobe-
rana e todos estarão cobertos
juridicamente”, completa
Rildo Domingos.

João Oliveira
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O Imposto sobre Proprieda-
de de Veículos Automotores
(IPVA) 2019 começa a vencer,
em Minas Gerais, nesta segun-
da-feira (14/1), a partir dos fi-
nais de placa 1 e 2. A escala se-
gue, sempre com dois finais de
placa por dia, até sexta-feira (18/
1). Os contribuintes poderão
optar por quitar o tributo à vista
(parcela única), com desconto
de 3%, ou pagar de forma par-
celada, sem o desconto. Os ser-
vidores públicos do Poder Exe-
cutivo estadual que não tiveram
o 13º salário pago pelo governo
anterior poderão quitar o imposto
até o dia 30 de abril.

Em comparação ao IPVA
2018, houve uma redução mé-
dia de 3,17% do imposto, le-
vando-se em conta a deprecia-
ção dos veículos. Os valores
são calculados por técnicos da
Secretaria de Estado de Fazen-
da de Minas Gerais (SEF/MG),
subsidiados pela tabela da Fun-
dação Instituto de Pesquisas
Econômicas (Fipe), da Univer-
sidade de São Paulo (USP).

A estimativa de arrecadação
do IPVA 2019 é de R$ 5,44 bi-
lhões. Em relação a 2018, esse
valor representa aumento de
7% - R$ 356 milhões a mais. A
frota tributável de IPVA teve
um aumento de 370 mil veícu-
los (3,95%), na comparação
com o ano passado, totalizando
9.738.023.

PAGAMENTO
O pagamento do IPVA pode

ser feito diretamente nos ter-
minais de autoatendimento ou
guichês dos agentes arrecada-
dores autorizados - Bradesco,
Mercantil do Brasil, Caixa Eco-
nômica Federal, Casas Lotéri-
cas, Mais BB, Banco Postal,
Santander e SICOOB -, bastan-
do informar o número do
Renavam do veículo.

Para pagamento em casas
lotéricas, Mais BB e Banco
Postal é necessário levar a guia
de arrecadação, que pode ser
emitida pelo site da SEF/MG
(www.fazenda.mg.gov.br) ou
nas Repartições Fazendárias.

A SEF/MG alerta que não
envia nenhum tipo de boleto ou
guia para os endereços dos
contribuintes, assim como
mensagens de celular ou de
aplicativos de relacionamento
contendo links para pagamen-
to. Caso receba, o contribuin-
te deve ignorar.

PENALIDADES

O não pagamento do IPVA
nos prazos estabelecidos gera
multa de 0,3% ao dia (até o 30º
dia), e de 20% após o 30º dia.
Os juros são calculados pela
taxa referencial do Sistema
Especial de Liquidação e
Custodia (Selic) e incidem so-
bre o valor do imposto ou das
parcelas, acrescido da multa.

DESCONTO EXTRA
Neste ano, os contribuintes

que se mantiveram rigorosa-
mente em dia com os pagamen-
tos dos débitos (imposto, ta-
xas e eventuais multas) relati-
vos ao veículo nos exercícios
de 2017 e 2018 receberam,
automaticamente, um descon-
to extra de 3%. Em todo o Es-
tado, 2,8 milhões de veículos
(29% da frota) receberão o
benefício, instituído pelo Pro-
grama de Incentivo à Regula-
ridade do IPVA, apelidado de

"Bom Pagador".
O programa permanece, e

o contribuinte que não se en-
quadrou nos critérios para ob-
tenção do benefício neste ano,
poderá fazer jus no futuro, des-
de que pague todos os débitos
do veículo em dia por dois
exercícios consecutivos. Vale
ressaltar que o benefício é atre-
lado ao Renavam do veículo,
não ao proprietário.

TAXA DE
LICENCIAMENTO

Além do IPVA, o contribu-
inte deve ficar atento ao venci-
mento da Taxa de Renovação
do Licenciamento Anual de Ve-
ículo (TRLAV), cujo valor é de
R$ 102,41. O prazo máximo
para o pagamento deste tribu-
to é 1º de abril.

SERVIDORES PÚBLICOS
O pagamento do IPVA 2019

para os servidores públicos do
Poder Executivo estadual po-
derá ser feito até o dia 30 de
abril de 2019. A medida,
estabelecida pelo Decreto
47.593/2018, de 28 de dezem-
bro de 2018, em função do não
pagamento do 13º pelo gover-
no anterior, abrange os servi-
dores militares e civis, ativos
ou inativos, e pensionistas. O
veículo deverá estar em nome
do servidor/pensionista.

O pagamento poderá ser fei-
to em cota única, com o des-
conto de 3%, até 30/04/2019,
ou em até três parcelas - sem o
desconto. Em caso de parcela-
mento, o pagamento das parce-
las poderá ser feito em qualquer
data, respeitando o limite de 30/
04/2019 - por isso, as guias
emitidas pelo site da SEF/MG
saem com essa data de venci-
mento para todas as parcelas.

Para efetuar o pagamento,
basta o servidor se dirigir a um
agente arrecadador (bancos
credenciados) e apresentar o
número do Renavam do veícu-
lo ou emitir a guia de arreca-
dação no site da SEF/MG.

Ao fazer o pagamento nos
agentes arrecadadores, o ser-
vidor deve observar se a data
de vencimento está alterada.
Caso a data ainda não esteja
atualizada no sistema do ban-
co, o servidor deverá optar por
emitir a guia no site da SEF/
MG, que já contempla o novo
prazo de vencimento.

A prorrogação do pagamen-
to do IPVA não abrange a Taxa
de Licenciamento (TRLAV
2019), cujo vencimento per-
manece para o dia 1º de abril.

(Central de Imprensa MG)

Em Paraíso são quase 40 mil veículos
tributados para pagamento do IPVA de 2019

Roberto Nogueira

IPVA 2019 começa a vencer
nesta segunda-feira, dia 14

O atacante Thales Henri-
que de São Sebastião do Pa-
raíso estreou na equipe do
Torriveja, uma semana após
chegar à Espanha. Ele foi o
autor de um dos gols e ainda
deu assistência para mais dois
na vitória de 3 a 0 contra o
Almoaradi. "A torcida que não
me conhecia aqui se surpre-
endeu e no final fui muito elo-
giado por até pelos meus co-
legas pelo bom futebol apre-
sentado" , disse o jogador.

Thales entrou em campo
como titular e vestiu a cami-
sa 23 da equipe. Na segun-
da-feira ele havia iniciado os
treinamentos com bola após
ter sido integrado ao elenco
do Torriveja. "Acredito que
fiz uma boa estreia e pude
ajudar a equipe alcançar a vi-
tória, foi muito bom".
No primeiro jogo Thales
apresentou logo suas creden-
ciais. Inicialmente ele deu o
passe para a abertura do pla-
car. Em seguida fez logo o
que sabe e balançou as redes.
"A bola foi lançada em dire-
ção ao gol e a zaga tirou, a

sobra ficou pra mim que
acertei um bom chute e mar-
quei meu primeiro gol na
Espanha", comenta.

O jogador paraisense que
chegou como desconhecido
começa a escrever sua his-
tória e até já caiu nas graças
da torcida. "Sai de campo
aplaudido de pé e me chama-
ram de Neymar", disse.
Tranquilo e consciente de
que tem muito mais a apre-
sentar ele está focado no tra-
balho. "Vou continuar trei-
nando firme e me dedicando
para fazer o meu melhor",
comenta.

Fruto da boa apresenta-
ção a diretoria reuniu-se com
o jogador na manhã de sex-
ta-feira,11. Os espanhóis
gostaram tanto do futebol de
Thales que já melhoraram o
contrato entre o clube e o
atleta. Os valores não foram
divulgados, mas o contrato
de um ano foi ampliado para
36 meses. "Deus está me
abençoando a oportunidade
chegou e vou fazer o meu
melhor aqui" finaliza.

Thales faz gol
em sua estreia

na Espanha
Reprodução

Estimativa de arrecadação do imposto é de R$ 5,44 bilhões
para uma frota de 9,7 milhões de veículos
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Um acidente envolvendo
dois automóveis foi registrado
por volta das 13h45 no cruza-
mento rua Antônio Campos do
Amaral com Geraldo Pelúcio,
Jardim Coolapa, em São Sebas-
tião do Paraíso.

Um Uno transitava pela
Antônio Campos do Amaral
sentido onde funcionou o Lati-
cínios Coolapa, quando colidiu
com uma caminhonete Saveiro.

Logo após o impacto a
condutora do Uno reclamava
de dores na região do tórax. Ela
foi atendida pelo Corpo de
Bombeiros.

Com a batida a Saveiro foi
projetada para cima do cantei-
ro, e por pouco não caiu no
Córrego Coolapa. Aparente-

Colisão entre veículos no
Jd. Coolapa e na área central

FOTOS: Caetano Vasco

mente houve apenas danos
materiais.

De manhã na área central
de Paraíso no cruzamento da
rua Pimenta de Pádua com ave-
nida Monsenhor Mancini, uma
caminhonete S 10 e uma Honda
Bis seguiam em direção a Pra-
ça Comendador José Honório.
Ao fazer a conversão no semá-

foro sentido rua Gedor
Silveira, a caminhonete fechou
a condutora da Bis. Ela e o fi-
lho que estava como garupa
sofreram quedas.

O condutor da caminhone-
te alega ter sinalizado, no en-
tanto a vítima disse o contrá-
rio. Uma equipe de Bombeiros
atendeu à ocorrência.

Por João Oliveira

A ação rápida do 2º Pelotão
de Bombeiros Militares em São
Sebastião do Paraíso no final
da tarde de terça-feira (8/1),
evitou maiores danos envolven-
do o rompimento da manguei-
ra de um botijão de gás no bair-
ro Nossa Senhora de Fátima.
Apesar do susto, ninguém che-
gou a ficar ferido.

Conforme destaca o sargen-
to do Corpo de Bombeiros,
Giovani Duarte, a provável
causa do acidente foi o
ressecamento da mangueira
ocasionada devido ao calor
provocado pela parte de trás do
fogão.

Segundo Giovani, houve

Bombeiros
alertam para
cuidados com
botijão de gás

um princípio de incêndio que
ficou concentrado próximo ao
fogão e não chegou a se alas-
trar para outros locais. Ele aler-
ta para os cuidados a fim de
evitar acidentes graves envol-
vendo butijão de gás.

"É preciso estar alerta ao
prazo de validade das manguei-
ras (que geralmente são cinco
anos), verificar sempre o esta-
do das braçadeiras e do regis-
tro do gás. Quando for viajar é
importante que desligue esse
registro, inclusive quando não
estiver usando e sempre, se
possível, manter o botijão do
lado de fora da casa e em local
ventilada, e não passar a man-
gueira por trás do fogão", com-
pleta.

Por João Oliveira

A Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil de
São Sebastião do Paraíso ini-
ciou o processo por meio de
campanha educativa, com a
panfletagem explicando o que
é como funcionará a municipa-
lização em Paraíso. Também
será feito a revitalização da si-
nalização de trânsito para so-
mente então começar de fato a
fiscalização, com previsão para
o início de março.

"Esta semana demos o pri-
meiro passo para a municipa-
lização com a campanha edu-
ca-tiva, serão três eixos que vão
nortear toda a estruturação da
municipalização: campanhas

preventivas, revitalização da
sinalização viária e por último
a fiscalização", explica o secre-
tário responsável pela pasta,
Miguel Félix. De acordo com
ele, a fiscalização começará
pelo centro e em outras zonas
de atuação da Guarda Civil
Municipal, como portas de es-
cola.

"A municipalização é um
processo que traz ao municí-
pio condições de se estruturar
e melhores condições para a
população, seja ela em melho-
rias das vias públicas e demais
atividades voltadas para o trân-
sito, além de trazer mais con-
trole no fluxo de veículos e
pedestres de Paraíso, fazendo
com que tenhamos uma cida-
de mais organizada, com trân-

sito mais pacífico e ordeiro. É
um trabalho que começará de
forma pequena e pouco a pou-
co será ampliada para toda a
cidade", acrescenta Félix.

Dados apontam que o nú-
mero de acidentes em São Se-
bastião do Paraíso são bastan-
te expressivos e é preciso uma
atenção maior para que se re-
duza esses índices. Somente
em 2017, de acordo com rela-
tório do Corpo de Bombeiros,
foram 366 acidentes, dos quais
sua maioria envolveu motoci-
cletas: 190 casos. Em 2018
houve redução, mas a propor-
ção se manteve praticamente a
mesma: foram 280 acidentes
dos quais cerca de 143 foram
envolvendo motocicletas.

Miguel acredita que com a

municipalização, deve haver
redução desses índices. "É a
nossa intenção: fazer com que
a cidade seja referência na qua-
lidade do trânsito, porque se
não começarmos um trabalho
de fiscalização essa sensação
de impunidade fará com que os
motoristas continuem abusan-
do do trânsito e sem dúvida a
municipalização será um fator
positivo", avalia.

O QUE É?
Com a municipalização do

trânsito, isto significa que o
município passa a gerir o trân-
sito local, tornando-se mais in-
dependente do Departamento
Estadual de Trânsito (Detran),
passando, assim, a tomar con-
ta de diversos aspectos do trân-

sito como a fiscalização, edu-
cação e engenharia. Com isso
a Guarda Municipal passa a fis-
calizar e autuar toda e qualquer
irregularidade e desrespeito às
leis de trânsito.

JARI
Os condutores que forem

autuados poderão recorrer à
Junta Administrativa de Recur-
sos de Infrações (Jari Munici-
pal), que funcionará na Arena
João Mambrini. O recurso,
desta forma, será julgado por
três membros, nomeados de
acordo com a regulamentação
do Conselho Nacional do Trân-
sito.

MULTAS
Conforme divulgou a Se-

cretária Municipal de Trânsito,
do total dos recursos obtidos
com as multas, 5% será desti-
nado ao Fundo Nacional de
Segurança e Educação de Trân-
sito (Funset), e 95% para o
Fundo Municipal de Transporte
e Trânsito, para investimento
na infraestrutura da cidade
como melhorias na sinalização
e acessibilidade, com o objeti-
vo de diminuir os riscos de
acidentes. Todavia, um proje-
to de Lei aprovado pelo Sena-
do estabelece que 30% das ar-
recadações  provenientes de
multas de trânsito seja destina-
do ao Sistema Único de Saúde
(SUS), que acaba sendo bas-
tante onerado com atendimen-
tos às vítimas de acidentes de
trânsito.

Municipalização do trânsito: fiscalização
deve ser iniciada em março

Por João Oliveira

Além da preocupação com
o número expressivo de notifi-
cações de casos de dengue no
município de São Sebastião do
Paraíso, a Vigilância em Saúde
também vem recebendo cons-
tantes reclamações sobre
surgimento de escorpiões e,
também, ao que se refere a
infestação de pombos na rodo-
viária e área central da cidade.
A coordenadora da Vigilância,
Daniela Cortez, faz algumas
orientações e chama atenção da
população no que se diz res-
peito ao combate à dengue.

Em relação a questão da
infestação de pombos no Ter-
minal Rodoviário, Daniela re-
conhece que há muitas recla-
mações  e que o que poderia
ser feito no local é inibir o aces-
so a essa ave no local, bloque-
ando locais onde eles fazem
ninhos com telas e não deixar
restos de comida e alimentos.
"Este é o maior problema: res-
tos de alimentos. Eles vão atrás
disto e é a mesma situação da
Praça da Matriz e Lagoinha,
onde há pessoas que também
acabam jogando milho e ali-
mentado essas aves", destaca.

O pombo transmite uma
doença por meio das fezes cha-

mada criptococose, que pode
ser fatal, todavia nunca houve
relatos e nem notificações desta
doença no município. "Orien-
tamos que as pessoas deixem
de fornecer esse alimento e blo-
queiem acessos onde eles pro-
criam para ir embora para ou-
tros locais. Outra dica é usar
um repelente sonoro que exis-
te no mercado, específico para
pombos para que não atinja ou-
tras espécies. Esse repelente é
apenas para espantar a ave da-
quele local, já que tem incomo-
dado e atrapalhando a popula-
ção, mesmo porque a ave pode
transmitir doenças", ressalta.

ESCORPIÃO
Também tem sido frequen-

te o número de reclamações em
relação à infestação de escor-
piões, principalmente na área
central e em prédios. Isto se
dá, conforme explica Cortez,
a época do ano, devido ao cli-
ma quente e que tem propicia-
do o surgimento de baratas,
que é o principal alimento des-
ses animais. Desde modo, os
escorpiões acabam indo atrás
deste alimento e entrando nas
casas por meio da rede de es-
goto.

Conforme a coordenadora
da Vigilância em Saúde não
existe nenhum veneno dispo-

Pombos, animais peçonhentos
e dengue preocupam munícipes

sempre fazer uma inspeção na
residência a fim de inibir pos-
síveis locais de morada desses
animais.

Daniela também chama a
atenção para que sempre se

mantenha os quintais limpos e,
em caso de haver problema
com residências vizinhas, fa-
zer um protocolo na Prefeitura
ou na própria Vigilância em
Saúde para que haja uma fis-
calização ou se o cidadão pre-
ferir denunciar anonimamente
pelo telefone 3539-1040. "Mas
é importante que o cidadão dê
o endereço de maneira clara.
Não adiante reclamar apenas
nas redes sociais, é importante
também que os protolocos se-
jam feitos de maneira adequa-
da, para que possamos agir e
realizar nosso trabalho", orien-
ta.

DENGUE
A dengue também é uma

preocupação constante da Vi-
gilância em Saúde que alerta
para o aumento dos casos no-
tificado principalmente da re-
gião do São Judas e São Se-
bastião. A situação atualmente
é de alerta para uma possível
epidemia da doença, que tem
se manifestado, inclusive, de
maneira mais branda. "Pedimos
que a população nos ajude nesta
luta, não deixando lixo acumu-
lar, manter os quintais limpos
e sempre verificar sempre se
há locais onde pode haver pro-
liferação do mosquito", com-
pleta.

nível no mercado que possa
inibir esses animais peço-
nhentos da residência, salvo
em caso de produtos muito es-
pecíficos e importados. Assim,
a melhor saída é se manter aler-

ta e tomar alguns cuidados
para que não haja acidente.
Entre esses cuidados é evitar
acumulo de roupas no chão,
fechar ralos de pia e outros
acessos à rede de esgoto e

Pombos estão procriando nos pilares da rodoviária
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O corpo de Osmar José
Dimas, de 46 anos, foi velado
no Cemitério da Saudade em
São Sebastião do Paraíso e
seputaldo em Monte Santo de
Minas na tarde de quinta-feira
(10/01).

Dimas, que é natural de
Jacuí e conhecido na região
popularmente como Caubói,
foi encontrado morto na tarde
de quarta-feira (9/01), em uma
estrada vicinal entre São Se-
bastião do Paraíso e Jacuí, no
bairro Santana.

Bombeiros e Polícia Militar
foram acionados por volta das
17h e, chegando ao local, se
deparam com o veículo fora da
estrada com o condutor in-
consciente.

Bombeiros constataram que

Caubói é sepultado em
Monte Santo de Minas

a vítima tinha vindo a óbito e
os sinais era que a morte já
havia acontecido há algumas
horas. A perícia da Policia Ci-
vil foi acionada e o corpo en-
caminhado para ne-cropsia em
Formiga.

A vítima conduzia uma ca-
minhonete Ford F4000 com
placa de São Sebastião do Pa-
raíso, quando possivelmente
Caubói teve um mal súbito e
saiu da estrada, ficando preso
em um aterro. Conforme infor-
mações, não havia indícios de
violência, o que leva a crer que
a vítima passou mal enquanto
dirigia.

Caubói foi velado em São
Sebastião do Paraíso e sepul-
tado em Monte Santo de Mi-
nas, na tarde de quinta-feira.

Reprodução

A Secretaria de Estado de
Educação (SEE) divulgou nes-
ta semana a Resolução nº 4.112
que estabelece normas para a
organização do quadro de pes-
soal para funcionamento das
escolas estaduais a partir do
ano letivo de 2019. O documen-
to apresenta os critérios para
definição sobre distribuição de
turmas, aulas, cargos e fun-
ções, bem como o quantitativo
de servidores para formação do
quadro de pessoal das escolas.
Os diretores têm até o dia 16
de janeiro para conferir e vali-
dar o quadro com as informa-
ções solicitadas para 2019, e
encaminhar à Superintendência
Regional de Ensino (SRE), até
a próxima quinta-feira,17.

A Resolução traz os critéri-
os para definição sobre distribui-
ção de turmas, aulas, cargos e
funções, bem como o quantita-
tivo de servidores para forma-
ção do quadro de pessoal das
escolas. O documento não alte-
ra critérios e quantitativos em

Resolução define regras
de organização no Quadro de

Pessoal nas escolas estaduais

As vagas serão divulgadas por meio de editais afixados na própria
escola, na SRE e em locais públicos previamente definidos

Divulgação

relação à resolução do ano ante-
rior, tendo sido realizada apenas
adequações de textos para me-
lhor compreensão das regras
que regem o quadro de pessoal.
Este é o resultado de um pro-
cesso de amadurecimento de
critérios e definições de quanti-
tativos para organização do qua-
dro de pessoal das escolas, que
vem sendo aperfeiçoado ao lon-
go dos últimos anos.

O objetivo é tornar essa uma
resolução de caráter estável,
sendo feita uma nova publica-
ção apenas quando houver ne-
cessidade de ajustes ou altera-
ções. A principal mudança nes-
te ano é que o texto trata ex-
clusivamente da composição do
quadro de pessoal. As regras
para designação, que antes fa-
ziam parte das resoluções anu-
ais de quadro de escola, neste
ano foram contempladas na
Resolução SEE nº 3995,
publicada no dia 27 de outubro
de 2018, que tratou das inscri-
ções para a designação.

Após a distribuição de car-
gos entre os professores efeti-
vos, as vagas remanescentes
são destinadas ao processo de
designação. O cronograma da
designação 2019 também foi
divulgado no Diário Oficial no
meio da semana, considerando
as disposições da Resolução
SEE nº 3995/2018, que estabe-
lece normas para a inscrição,
classificação e designação de
candidatos ao exercício de fun-
ção pública na Rede Estadual de
Ensino em 2019. A chamada
inicial para designação presen-
cial, que irá contemplar os car-
gos de Professor de Educação
Básica (PEB) regente de aulas
(Ensino Regular Comum e Con-
servatórios de Música) e Auxi-
liar de Serviços da Educação
Básica (ASB), deverá ser reali-
zada de 23 de janeiro até 1º de
fevereiro deste ano.

Para os cargos de PEB re-
gente de turma, Assistente Téc-
nico da Educação Básica (ATB),
Especialista em Educação Bá-

sica (EEB), Analista Educacio-
nal/Inspetor Escolar (ANE-IE)
e Analista de Educação Básica
(AEB) a designação será on-line
e o período de escolha de va-
gas será de nos próximos dias
18 a 21deste mês. O resultado
da primeira rodada de atribui-
ção de vagas da designação on-
line será divulgado no dia 29de
janeiro e o da segunda rodada,
no dia 5 de fevereiro.

Cada Superintendência Re-
gional de Ensino irá divulgar,
posteriormente, as datas, locais
e horários para as designações
presenciais em polos, micro-
polos ou escolas, dentro do pre-
visto no cronograma. As vagas
de designação aprovadas pela
Secretaria de Estado de Educa-
ção serão divulgadas por meio
de editais e afixados na própria
escola, na Superintendência
Regional de Ensino e em locais
públicos previamente definidos.
As vagas disponíveis devem ser
divulgadas a partir da segunda
quinzena deste mês.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 003/2019, Processo Adminis-
trativo PRC 003/2019 Tipo Menor Preço por item. Objeto: “REGIS-
TRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISIÇÕES DE MATERIAIS
HOSPITALARES PARA AS UNIDADES DE SAUDE DO MUNICIPIO
DE SÃO TOMAS DE AQUINO”. A abertura será dia 02 de fevereiro de
2019, às 08:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 004/2019, Processo Adminis-
trativo PRC 004/2019 Tipo Menor Preço por item. Objeto: Registro de
preços para futuras aquisições de Massa Asfáltica Tipo CBUQ para
a manutenção das vias públicas São Tomás de Aquino”. A abertura
será dia 25 de Janeiro de 2019, às 10:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 005/2019, Processo Adminis-
trativo PRC 005/2019 Tipo Menor Preço por item. Objeto: “AQUISI-
ÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE INFORMÁTICA E MOBILIARIO
PARA EQIPAR O CRAS DE SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A abertura
será dia 31 de Janeiro de 2019, às 08:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 006/2019, Processo Adminis-
trativo PRC 006/2019 Tipo Menor Preço por item. Objeto: “AQUISI-
ÇÃO DE UM TRATOR 75cv PARA A PREFEITURA DE SÃO TOMÁS
DE AQUINO ATENDENDO AO CONVENIO 878250/2018/MAPA/
CAIXA”. A abertura será dia 29 de Janeiro de 2019, às 10:30 horas

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 11
de Janeiro de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Consumidor Paraisense
pagou R$2.229 no litro do

Etanol na Cidade de FrancaNo posto JPS no São Judas Tadeu, onde se vende o preço
mais barato do litro do Etanol e Diesel em Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro

Meados da primeira semana
deste ano, houve aumento nos
preços do etanol e óleo diesel
na maioria dos postos de reven-
da em São Sebastião do Paraí-
so. O único que até na manhã
de quinta-feira (10/01) mantinha
preços mais em conta, pratica-

dos anteriormente é o Posto
JPS, na avenida Brasil, com o
litro de etanol a R$ 2,749 e die-
sel R$ 3,149. Em média o au-
mento no preço do etanol foi de
R$ 0,15 e R$ 0,10 no diesel.

Procedemos  levantamento
de preços nos 20 postos de São
Sebastião do Paraíso (10/01).

A gasolina comum mais barata
foi encontrada no Posto Guará
na Praça Dr. Joaquim Mário,
por R$ 4,532 (a dinheiro).

Conforme consta no cupom
fiscal, nesta semana consumi-
dor paraisense abasteceu seu
veículo flex pagando R$ 2,229
em Franca (SP). No Posto Sa-

mambaia se o consumidor ti-
ver o Cartão APP pagará R$
4,512 pelo litro da gasolina. O
mesmo procedimento é utiliza-
do pelo Posto Jacaré e a gaso-
lina está por R$ 4,511. Na pró-
xima semana publicaremos pre-
ços do gás de cozinha, botijão
de 13 quilos.

Preços de combustíveis subiram
na maioria dos postos em Paraíso

Divulgação

24/01/2019, QUINTA-FEIRA
Orson Peter Carrara (Matão-SP)
• Palestra com o escritor e orador Orson Peter Carrara
TEMA: “Fé, virtude indispensável”
HORÁRIO: 20h

ENTRADA GRATUITA

Comemoração ao 24º aniversário
do Grupo Espírita Mensageiros

LOCAL: Escola Estadual Clóvis Salgado
Av. Mons. Mancini, 435 São Sebastião do Paraíso – MG

PROGRAMAÇÃO

26/01/2019, SÁBADO
Ricardo Melo (Belo Horizonte – MG)

• Tratamento Espiritual com Ricardo Melo (fundador das Pílulas
do Evangelho) e Falan-ge do Bem, a partir das 9h.
ENTRADA: 1kg. de alimento não perecível
OBS: quem for ao tratamento, favor pegar o cupom de inscrição
na LIVRARIA ESPÍRITA MENSA-GEIROS, localizada na Praça
da Fonte, São Sebastião do Paraíso – MG.
• PALESTRA com Ricardo Melo
TEMA: “A transformação da vida pelo poder da gratidão!”
HORÁRIO: 19h
ENTRADA: 1kg de alimento não perecível.
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Por João Oliveira

A doação da Praça de Es-
porte Castelo Branco ao Ser-
viço Social do Comércio de
Minas Gerais (Sesc-MG)
teve transferência assinada
em julho do ano passado e,
naquele mesmo momento a
antiga área que pertencia a
entidade teve documento de
retrocessão assinada pelo pre-
sidente interino da Federação
do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo do Estado de
Minas Gerais (Fecomércio/
MG), Lúcio Emilio de Faria
Júnior para que a UFLA pu-
desse ter um espaço para o
seu campus no município.
Desde então, foram feitas vi-
sitas técnicas realizadas pelo
Sesc em Paraíso, mas até o
momento não há sinais de
obras no local, bem como apre-
sentação de projetos. A pro-
messa da vinda do Sesc para
São Sebastião do Paraíso já
existe há mais de 10 anos.

Na época dos tramites
para as transferências das
áreas, o presidente da Feco-
mércio/MG recordou momen-
to em que foi assinado com o
município o protocolo de inten-
ção que envolveria devolução
da área para o município di-
ante da permuta com o Praça
de Esportes.  Ele disse que
dada à grandiosidade desse
projeto, que o processo foi

Nas mãos do SESC, Praça de Esportes
ainda não vê sinais de obras
muito rápido e só foi possível
porque todos acreditaram. "O
próximo passo agora e reali-
zar todos os estudos da área,
providenciar os projetos e li-
citações. Vamos mudar todo
aquele cenário e será um es-
paço muito melhor que pro-
porcionará a população parai-
sense os serviços que são
ofertados pelo Sesc", disse.

Todavia, recentes polêmi-
cas envolvendo o Sistema "S"
e declarações do ministro da
Economia, Paulo Guedes,que
manifestou a possibilidade  em
cortar recursos dessas entida-
des trouxe dúvidas e descren-
ça em relação a novos proje-
tos.

Em Paraíso o Centro Ati-
vidade do Trabalhador, onde
funcionavam importantes pro-
jeto como de natação e a
Filamôrnica da Sesi/Acissp,
após o Serviço Social da
Industria informar que não
mais tinha interesse em man-
ter a parceria com Acissp, o
local está de portas fechadas.
Em relação ao Sesc em Pa-
raíso, nenhum esclarecimen-
to sobre situação mediante
declarações do governo foi
prestado.

Em contato com a Feco-
mércio, o Jornal do Sudoeste
questionou se estariam asse-
gurados recursos para a remo-
delação da Praça de Espor-
tes Castelo Branco, conforme

ficou ajustado com município
paraisense,  a assessoria de
imprensa informou ao que é
"importante esclarecer que
apesar de o Sesc compor o
Sistema Fecomércio-MG,
Sesc e Senac, tem-se que as
três entidades são autônomas
e independentes entre si, sen-
do cada qual gerida e admi-
nistrada por seus respectivos
Conselhos e, no caso da
Fecomércio, por sua diretoria.

Assim, não obstante eventual
alteração nas receitas do Sis-
tema S, todo e qualquer assun-
to envolvendo projetos da en-
tidade carece de deliberação
do respectivo Conselho, órgão
competente para tal, não nos
sendo possível (Fecomércio
MG) dispor e manifestar so-
bre projetos do Sesc".

Ainda, de acordo com a
Fecomércio, sobre o que tan-
ge as receitas do Sistema S

Carcaça de carro abandonado na Rua Armando Amaral,
no Cidade Industrial , sendo que existem inúmeras

espalhados nos quatros cantos da Cidade

Vejam a sujeira que está nesta calçada da
rua Eduardo José do Amaral no loteamento

Cidade Industrial, do qual pertence a prefeitura

Sebastião Tadeu Ribeiro

Devido ao calor intenso e
época chuvosa que propiciam
a proliferação do mosquito
aedes egypti, transmissor da
dengue, zica e chikungunya,
moradores no Loteamento Ci-
dade Industrial e Residencial
Novo Milênio estão preocupa-
dos com matagal e detritos em
seus bairros. Procuraram o
Jornal do Sudoeste para soli-
citar que autoridades respon-
sáveis pelo setor de saúde de-
terminem a limpeza de terrenos,
de particulares e principalmen-
te do patrimônio público mu-
nicipal.

No Cidade Industrial existe
área verde pertencente à pre-
feitura, em que a calçada virou
depósito de entulhos, mato e
detritos, propício como
criadouro de mosquitos, como
pode ser constatado na foto.
Referida área faz frente para a
rua Eduardo José do Amaral.
Mato e outros detritos obrigam
pedestres caminharem pelo lei-
to da rua, correndo risco de
atropelamento.

Outro fato constatado pelo
“JS” no Cidade Industrial foi
carcaça de veículo abandona-
do no leito da rua Armando
Ricci, que também pode se tor-
nar criadouro de mosquitos.

Sobre carcaças de veículos
abandonados em vias públicas
de Paraíso, não é fato novo.
Existem espalhadas nos quatro
cantos da cidade, e providên-
cias não foram tomadas pelo
poder público municipal, res-
ponsável pelo caso, isto ape-
sar de vários alertas e denún-
cias.

NOVO MILÊNIO
No Residencial Novo Milê-

nio, bairros dos mais valoriza-
dos em Paraíso, moradores
também estão preocupados
com matagal em área perten-
cente a Coolapa, que faz fun-
do com quintais de várias resi-
dências. O terreno está muito
sujo de mato.

Em uma cidade em que o
quadro atual é de alerta para a
população, isto conforme aler-
tas feitos pelo próprio setor de
Infectologia da prefeitura, ten-

do em vista inúmeros casos
suspeitos, além dos já confir-
mados com dengue, não se
pode “dar ao luxo” de ainda
existirem matagais, água acu-
mulada em recipientes dentro
de quintais e outros detritos que
se tornam potenciais criado-
uros de mosquitos transmisso-
res de doenças.

O município fechou o ano
de 2018 com 98 casos confir-
mados de dengue e oito notifi-
cações, e ainda corre sério ris-
co de ter epidemia neste início
de 2019. Outro alerta, confor-
me mapas divulgados no pri-
meiro boletim epidemiológico
desse ano pela SES/MG , Pa-
raíso está com incidência mé-
dia de casos de dengue. Para
se chegar a esta preocupante
situação, são registrados de 100
a 299 casos prováveis por 100
mil habitantes.

Um alerta, a população tem
sim grande responsabilidade
para evitar, ou pelo menos seja
diminuídos casos de dengue e

outras doenças. Basta deixar
quintais e terrenos limpos, sem
materiais que acumulem água,
denunciando vizinhos que não
têm este necessário cuidado,

e cobrar veementemente ati-
tudes e providências de auto-
ridades para que solucionem
os casos.

Por sua vez, o poder pú-

blico, leia-se prefeitura tam-
bém precisa fazer o dever de
casa, longe do atual “faça o
que mando, mas não faça o que
faço”.

Apesar do alerta de possível epidemia de
dengue, em Paraíso detritos se acumulam

"é muito prematuro manifes-
tarmos, nesse momento, con-
siderando que se têm apenas
declarações do Ministro da
Economia, nada de concreto
foi apresentado, de certo que
não sabemos nem mesmo se
haverá mudança, portanto, in-
dispensável aguardar e acom-
panhar o desenrolar do assun-
to", destacou. De acordo com
informações da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso, o

município está tentando
agendar nova reunião com di-
reção do Sesc, mas devido ao
recesso que aconteceu no fi-
nal do ano de 2018, até o mo-
mento não obteve resposta.

Ainda, de acordo com a
Prefeitura, no que tange as
responsabilidades do municí-
pio para a construção da uni-
dade do SESC em Paraíso, a
Prefeitura já cumpriu toda sua
parte, a primeira foi no final
de 2016 quando iniciou
tratativas envolvendo o SESC/
MG, a CNC e a UFLA, pos-
teriormente no início de 2018
aprovação, com apoio da Câ-
mara Municipal, de lei que efe-
tivou a doação de área a enti-
dade, depois disso com pres-
tação de todas as informações
e assessoria necessária para
a elaboração dos projetos e a
última etapa com a conclusão
final do ano quando foi solici-
tado informações sobre
zoneamento, classificação vi-
ária, condicionantes ambien-
tais e de proteção do Patrimô-
nio cultural, entre outras, do
espaço doado.

Segundo a prefeitura, a lei
que doa terreno ao Sesc de-
termina a reversão do imóvel
ao Município se as obras de
melhorias não forem iniciadas
no prazo de dois anos e finali-
zadas no prazo de três anos,
contados da data da lavratura
da escritura.

Arquivo

Este matagal fica dentro do terreno da Coolapa que faz fundos
com quintais das casas de moradores do Residêncial Novo Milênio
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Penso que se realmente
tivéssemos uma parceria de
acordo com o que foi com-
binado durante a campanha
eleitoral, hoje o município
poderia estar sofrendo com
menos danos à população.
Temos uma alta taxa de de-
semprego, uma dívida públi-
ca crescente, atraso no pa-
gamento de servidores, inclu-
sive na área de educação,
crescimento nulo, impossibi-
lidade de construção de mo-
radias populares, falta de in-
vestimentos em pavimenta-
ção e ruas. Na saúde temos
uma estrutura muito grande,
um custo enorme para o mu-
nicípio, e com reclamações de
atendimento precário. Falta
de incentivo para empresas
se instalarem no município
gerando emprego e renda.

Quando do início do go-
verno, tentei opinar em diver-
sos setores, como nomeação
dos secretários e cargos
comissionados, me coloquei
à disposição para discutirmos
vários assuntos pertinentes ao
andamento da administração,
sempre fui preterida.

Entendo que temos uma
dívida muito grande do Esta-
do para com o município,
mas se tivéssemos feito uma
organização orçamentária
com planejamento para futu-
ros imprevistos, hoje estaría-
mos em uma situação mais
confortável, como enxugar
gastos públicos, como via-
gem do chefe do Executivo e
secretários para vários luga-
res (passagens aéreas com-
pradas de última hora), alu-
guéis de veículos desneces-
sários, diária e cartão cor-

porativo para restaurantes,
etc, pagamentos antecipados
de ações cuja sentença con-
denatória não tinham sido
proferidas ou não tinham
trânsito em julgado da con-
denação. Coisas que qual-
quer governo ou administra-
ção, ínfima que seja, faria.

Vemos uma falta de visão
administrativa, quando as
opções escolhidas são as
mais negativas para o muni-
cípio. Os decretos que foram
feitos não resolveram o pro-
blema financeiro. Cortou-se
baixos salários e poucos
comissionados e permanece-
ram os altos salários intoca-
dos e alguns cargos de secre-
tários totalmente dispensá-
veis, pois no momento não
tem capacidade de gestão,
como é o caso da Secretaria
de Desenvolvimento Econô-
mico que até o momento não
apresentou qualquer resulta-
do positivo. Apenas publica-
ções de vagas de emprego no
Facebook não geram econo-
mia, cadê as parcerias públi-
cos privadas? Soluções cria-
tivas para a economia local?

Sempre pensei que para
se governar, precisamos
contar com o apoio do Po-
der Legislativo, os poderes
têm independência, mas de-
vem trabalhar harmônicos
entre si. Sempre tive um bom
relacionamento com a Câ-
mara de Vereadores, e tal-
vez isso incomode um pou-
co o representante do Exe-
cutivo que por algum motivo
tende a ter relação precária
e hostil com a maioria dos
vereadores. Não penso as-
sim. Fui vereadora, sei a im-

portância deste cargo na so-
ciedade.

Me propus desde o início
colaborar em tudo que pu-
desse, para fazer cumprir o
nosso programa de governo,
mas sempre fui colocada em
segundo plano, a ponto do
representante do Executivo,
nomear secretários para
representá-lo, sendo que
sempre fui disposta a cumprir
esta tarefa que é parte inte-
grante das funções do meu
cargo – vice-prefeita. (Todas
as vezes que fui convocada
seja por ofício ou extraoficial,
nunca deixei de atendê-lo).
Percebo claramente que a
orientação dada ao setor de
comunicação da prefeitura é
de isolar a figura da vice-
prefeita. Em todas as publi-
cações da prefeitura é nítido
como não mencionam a pre-
sença da vice-prefeita ou se-
quer publicam fotos em que
ela aparece.

A mais recente foi na pri-
meira noite das Congadas
2018, abertura das festivida-
des, onde foi lida a lista de
todos os membros do Exe-
cutivo, até de secretários,
agentes de segundo escalão,
primeira dama e não estava
na lista o nome “Dilma Oli-
veira”.  Esse erro é  perfeito
para quem não concorda
com a forma de administrar
desse prefeito que está ocu-
pante do cargo, por mero
destino, em que coloquei meu
nome de vice na chapa e con-
quistamos a vitória devido ao
meu trabalho como verea-
dora, num histórico de opo-
sição ao governo do Dr.
Rêmolo Aloise, em que par-

ticipei de diversas CPIs e
CPPs para investigar tal go-
verno. E também devido a
minha popularidade ao meu
honroso trabalho de mais de
40 anos na empresa Gonçal-
ves Salles – Aviação.

Muitas vezes sou cobra-
da nos espaços públicos, nas
redes sociais, na prefeitura,
quando tive que me reunir
com professores para dar
uma posição quanto a falta de
pagamentos de salários atra-
sados. Reuni-me com vários
secretários da ordem de fi-
nanças e educação a fim de
ao menos posicionar para os
servidores um cronograma de
acertos. Naquele momento
estava em viagem particular
e tão somente tomei conhe-
cimento da sua ausência por
terceiros.

Esse é o motivo (do meu
desabafo) pelo qual venho a
público, dizer às pessoas, que
estou impossibilitada de tra-
balhar como vice-prefeita
atuante. Gostaria de estar
prestando ao município a mi-
nha contribuição como
gestora de uma empresa de
mais de 90 anos de grande
sucesso que me fez ter expe-
riência administrativa suficien-
te para poder opinar e doar
todo o meu potencial de co-
nhecimento a favor do nosso
povo, da nossa comunidade,

do nosso município, mas não
sou detentora de poderes
para ajudar a fazer uma ad-
ministração digna de nossa
gente.

Esclareço que na última
eleição para deputados,
apoiei o deputado Emidinho
Madeira, que assumirá seu
mandato a Câmara Federal
no próximo mês. Desta for-
ma, e por questões de orça-
mento, as emendas precisam
ser empenhadas no ano da
vigência, mas o pagamento
pode ser feito nos anos se-
guintes, são os “restos a pa-
gar”. Portanto o Deputado
Federal iniciará seu mandato
em 2019 e muito provável
suas emendas para nossa ci-
dade e região deverão ser
pagas em 2020.

Estive a frente da Secre-
taria de Desenvolvimento
Social durante mais de um
ano, fazendo um trabalho vo-
luntário e  ser a defensora da
criação da Secretaria (cum-
prindo a legislação de acor-
do com o número de habitan-
tes do município), estruturei
todo o seu funcionamento,
através da formação de um
quadro técnico, espaço e
equipamentos, com inclusive
aquisição de um carro zero
quilômetro, doado pelo Go-
verno Estadual, para auxiliar
no funcionamento, e atendi-

mentos às mulheres vítimas de
violência, bem como, a cria-
ção de vários projetos para
atender as famílias de baixa
renda e pessoas em situação
de risco.

Gostaria de acrescentar
que vejo a Câmara Munici-
pal como parceira e aliada na
solução dos problemas mu-
nicipais e o nosso trabalho do
lado do Executivo tem de ser
autônomo, mas caminhando
juntos. Mostra que tal parce-
ria é tão importante que se a
Câmara não tivesse antecipa-
do a devolução de recursos
para o Executivo, a folha de
pagamento dos servidores
estaria em situação muito
pior, ou seja, a situação seria
mais grave ainda.

Penso que, com todas as
dificuldades inerentes a qua-
se todas as prefeituras, se o
prefeito tivesse cumprido o
que combinamos no início do
mandato, ou seja, trabalhar-
mos juntos, hoje estaríamos
mais fortalecidos para a to-
mada de decisões diante de
tantos problemas da adminis-
tração, mas ele optou por
querer me enfraquecer, rejei-
tando o meu auxílio.

Esclareço que conheço
perfeitamente as funções do
cargo de prefeito e de vice-
prefeito, jamais quis ter po-
deres que não competem ao
meu cargo. Sei perfeitamen-
te que a palavra final é do
prefeito e ele é o ordenador
de despesas, apenas me co-
loquei à disposição para fa-
zermos um trabalho com di-
álogo e transparência, seria
mais um auxiliar do seu go-
verno e gestão.

Mas independente disso
tudo, tenho trabalhado em
apoio à diversos projetos so-
ciais, esportivos e culturais do
Município, com recursos pró-
prios e ainda meu gabinete
está sempre à disposição de
todos, onde diariamente re-
cebo as demandas das pes-
soas, e buscamos resolver
estas situações junto aos ór-
gãos do Município, onde to-
dos os servidores e secretá-
rios, são solícitos e atendem
os serviços solicitados por
mim.

Parabenizo a Câmara de
Vereadores, pela seriedade
que vem trabalhando repre-
sentando nossos Munícipes e
também todos os servidores
públicos do Munícipio, do
Estado e da União, que vem
contribuindo na prestação
dos serviços públicos.

Sempre à disposição.

DILMA DE OLIVEIRA

Vice- Prefeita de

São Sebastião do Paraíso

Reprodução

Vice-prefeita Dilma Oliveira

Propus colaborar em tudo que pudesse, mas
sempre fui colocada em segundo plano


